

EL MERCURIO DE CALAMA-CHILE		*10817087*	29.03.2008
19.26x15.85	2		Pág. 26

Habló de todo, desde la remozada caverna de Chuquicamata

A fondo con José Pablo Arellano, presidente ejecutivo de Codelco

Los contratistas, las irregularidades detectadas en la estatal y la propiedad de Gaby, fueron algunos de los temas abordados

CALAMA.- Desde la remozada y reedificada caverna de Chuquicamata, que fuera siniestrada el pasado 23 de julio del 2006, habló de los más diversos temas el presidente ejecutivo de Codelco José Pablo Arellano, quien por cierto se mostró muy contento con el logro que implica el poner en marcha esa "excelente" obra de ingeniería que implicará entre otras cosas, grandes ahorros a la empresa, como también más seguridad para los propios trabajadores.

"Creo que es motivo de orgullo el trabajo que aquí se ha hecho. Partimos de una situación difícil, preocupante, como era el derrumbe que se produjo, pero el criterio desde el primer momento fue hacer todos los esfuerzos para reparar esto, poniendo en primer lugar el objetivo de la seguridad. Aquí había muchos riesgos, muchísimos. Se trata de reparar la caverna en el menor plazo posible, pero sin correr riesgos. Se controlaron y esto permite que se ponga en marcha sin lamentar accidentes".

También habló de los menores costos.

El viaje a China

Consultamos respecto del viaje que se anuncia para los próximos días a China, donde la comitiva será encabezada por la propia Presidenta de la República Michelle Bachelet. "Es para nosotros muy importante China, es nuestro principal cliente, el principal consumidor de cobre en el mundo y tenemos, por lo tanto allá, desde el año 2000 ventas de gran relevancia. Todo el mayor consumo de cobre del mundo, ha sido producto de las necesidades, de la demanda en China. Por lo tanto para Chile, para Codelco, nuestras relaciones con ese país, en el plano en este caso comercial, de Codelco con ellos es muy relevante. La Presidenta nos ha pedido que le acompañemos en esta visita, porque como digo China es un mercado de enorme importancia y lo seguirá siendo en el futuro. Tenemos muy buenas relaciones con los clientes que tenemos allá y queremos explorar nuevas actividades, nuevos proyectos, nuevas relaciones que van en beneficio de Codelco y del país".

¿Y será clave este viaje para el futuro de Mina Gaby?

Lo importante como digo, son las relaciones que tenemos allá con nuestros clientes y también con proveedores. China es también un proveedor para equipos en materiales e insumos que está fabricando y que también compramos allá, de tal ma

EL MERCURIO DE CALAMA-CHILE			*10817088*	29.03.2008
13.33x24.27	3	Pág. 26		10817088-3



El presidente ejecutivo de CODELCO José Pablo Arellano se mostró muy contento con el logro que implica el poner en marcha esa "excelente" obra de ingeniería que implicará entre otras cosas, grandes ahorros a la empresa.

nera que nosotros estamos fortaleciendo nuestra presencia en China, tanto desde el punto de vista de atender a nuestros clientes, como también de obtener de allá insumos, equipos que nos sirven a nuestras actividades acá en CODELCO. Los detalles vamos a tener tiempo de comentar, pero ese es el objetivo de principal importancia que tiene para nosotros. CODELCO ha establecido por lo mismo una gerencia que se encarga de estos temas allá".

Los contratistas

También respondió respecto de la inquietud que implica los anuncios que realizan contratistas, respecto de insistir en que se cumpla los acuerdos establecidos en anteriores conversaciones y donde, entre otras cosas está el bono compensatorio.

Frente a las amenazas dijo "yo quisiera pensar que no debemos tener ningún tipo de amenazas. Vivimos situaciones, el año pasado de violencia que nadie en el país quiere que se repitan. Fueron extremadamente graves. Aquí acabamos de poner énfasis en todo el esfuerzo que hacemos por la seguridad. Hoy día aquí todos los trabajadores de CODELCO, empresas colaboradoras, todos juntos, en todo CODELCO estamos trabajando para ver cómo reforzamos nuestras medidas de seguridad. La anti tesis de eso es poner en riesgo la vida de las personas a través de actos de violencia como las que tuvimos el año pasado. Así es que yo espero que se escuche que nadie en Chile quiere que se ponga en riesgo la vida de las personas".

Dijo que el año pasado se sostuvo conversaciones y se suscribió acuerdos que se han cumpli-

do. "Eso es lo importante".

Insistió en que se han revisado punto a punto los acuerdos y es claro que se está cumpliendo.

En cuanto al bono, dijo que se pagó tal como se convino, era parte de los acuerdos. Y eso se "cumplió estrictamente".

Agregó que para este año, es en base a lo que se suscribió el año pasado. "También se convino en que se pagará un bono y así se hará".

Soborno

Respecto del caso de soborno o cohecho que se detectó en Chuquicamata y donde se debió despedir a un ejecutivo de la estatal dijo "La realidad acá es que hace algunos meses, en CODELCO Norte tuvimos información de que había una posible situación de cohecho y esa situación se investigó. Se puso inmediatamente los antecedentes ante la Fiscalía. Y una vez que se reunió los antecedentes que hacían pensar que aquí había una situación grave, se presentó una querrela y ese ejecutivo fue despedido. CODELCO investigó, denunció y se ha querrelado, para que todos los que tengan responsabilidad en esta situación, si la justicia así lo determina, sean sancionados. Esa ha sido nuestra actitud y lo será permanentemente, porque se trata del dinero de todos los chilenos y nosotros tenemos que cuidar. Esa es nuestra obligación. Y como digo, desde que tuvimos noticias de que podía haber una situación de este tipo, recurrimos a la Fiscalía, presentando una denuncia y después al tener más antecedentes, hemos presentado una querrela contra quienes resulten responsables".